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ANDRÉS MANUEL  
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

La Mañanera
E N  C L A V E S

EDUCACIÓN

Abraham Vázquez Piceno, coordinador nacional de Becas para el 
Bienestar
Leticia Ramírez Amaya, secretaria de Educación Pública 
Pamela López Ruiz, titular de "La Escuela es Nuestra"
Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación 
Social de Presidencia

1. Detalló los 4 pilares de su política educativa: respetar a los maestros y mejorar su salario; 
cambiar los contenidos de los libros de texto con educación científica y humanística; el 
programa "La Escuela es Nuestra" es para entregar recursos para el mantenimiento de 
las escuelas de forma directa a los comités de padres de familia; y otorgar becas para 
estudiantes. Reconoció el trabajo y la lucha, de los integrantes de la CNTE; dijo que es una 
vanguardia que ha permitido defender la educación pública. Destacó el trabajo de Leticia 
Ramírez al frente de la SEP.

2. Leticia Ramírez explicó que la transformación de la educación está basada en fortalecer la 
escuela pública y en revalidar la actuación de los maestros; reiteró los 4 pilares o programas 
prioritarios para el fortalecimiento de la educación. Detalló que se han basificado 960 mil 
maestros y se invirtieron 191 mil mdp en incremento de salarios; se creó un nuevo plan 
de estudios de educación básica y se repartieron 153 millones de nuevos libros de texto 
gratuitos, y se apoya mediante los programas de Becas para el Bienestar "Benito Juárez" y 
"La Escuela es Nuestra".

QUIEN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. Respecto a la sección de "Quién es quién en las mentiras de la semana", Elizabeth García 
negó que la planta de Nissan en Aguascalientes cerrará este año; aclaró que la propia 
empresa desmintió las versiones de su retiro a través de un comunicado oficial y anunció 
que invertirá 700 mdd en 2025 para armar un nuevo modelo de camioneta que exportará 
a 77 países.

2. Elizabeth García negó que el presidente y Pablo Gómez, mediante la UIF, esten 
persiguiendo a Carlos Loret de Mola, su esposa, Víctor Trujillo y a Latin Us; aseguró que ya 
no existe la censura oficial y los medios de comunicación hacen pleno uso de su derecho 
para ejercer la libertad de expresión.

3. La directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia, presentó un video del 
exagente de la DEA, Mike Vigil, quien opina que es mejor elegir a los jueces del Poder Judicial 
a través del voto popular, porque no tienen que buscar favores y no deben favores, así como 
se garantiza la transparencia.

4. Elizabeth García informó que Julian Assange fue liberado, tras una lucha de 12 años contra 
la persecución de EUA; explicó que el ciudadano australiano fundó WikiLeaks para publicar 
material enviado de forma anónima.
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3. Pamela López informó sobre los avances del programa "La Escuela es Nuestra"; detalló que 
2019 a 2024, 173,651 escuelas han recibido 84 mil mdp; indicó que el programa ha priorizado 
el apoyo a escuelas en municipios y localidades con alto grado de marginación.

4. Abraham Vázquez Piceno, detalló el avance del programa de "Becas para el Bienestar 
Benito Juárez"; señaló que en educación básica se ha beneficiado a 10.8 de estudiantes, 
con una inversión de 173 mil mdp; para la educación media superior se ha beneficiado a 
11.4 millones de estudiantes, con una inversión de 179 mil mdp; para licenciatura se han 
entregado becas a 1.03 millones de estudiantes, con una inversión de 51.4 mdp, y para 
posgrado se apoyó a 523 mil estudiantes.
Destacó que el abandono escolar en el nivel medio superior se redujo del 14% en 2018-2019, 
a 9% en el ciclo 2022-2023; en 2019, el abandono escolar en la primaria era de 0.7% y se 
redujo a 0.3%; mientras que en el nivel licenciatura, disminuyó del 7.9% al 6%.

1. Recordó que del 7 al 10 de mayo, 23 días antes de la elección presidencial,  los medios 
de comunicación difundieron la idea falsa de un sistema eléctrico endeble, con falta de 
inversión y crisis energética; informó que se generaron 4,251 notas, de las cuales, el 99% 
eran negativas contra la CFE. Destacó que se tiene un pueblo muy politizado, lo que 
ayudará a continuar con la transformación; reiteró que la presidenta electa es "giganta" y 
es una mujer muy inteligente. 
Aclaró que no tiene un rancho, sino una quinta de 1.5 hectáreas que heredó de sus padres, 
a donde se retirará cuando termine su gobierno; destacó que la Cuarta Transformación 
se ha llevado a cabo de manera pacífica y afirmó que está encausada, garantizado las 
libertades.

2.Tras las declaraciones de Gerardo Fernández Noroña, descartó hablar sobre ello y expresó 
que lo quiere mucho. Reveló que el acuerdo original tenía que ver con los integrantes de 
Morena.

GOBERNABILIDAD

CITIBANAMEX

POLÍTICA EXTERIOR

1. Aclaró que no se reunió con Jane Fraser, directora global de Citi Group, e informó que 
Rogelio Ramírez de la O, se reunió con ella; dijo que en Citi Group están muy contentos 
y confiados en la transición, señaló que no ven ningún riesgo y que reafirmaron el 
compromiso que tienen de seguir invirtiendo en México. "Le tienen mucha confianza a 
nuestro país  y ven muy bien la economía de México", sentenció.

1. Expresó que le tiene confianza a Quirino Ordaz Coppel, embajador de México en España; 
explicó que el embajador asistió a una fiesta organizada por un empresario mexicano en 
España, en donde coincidió con Carlos Salinas de Gortari.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA

Adelantó que el fin de semana se realizará 
un recorrido junto con la presidenta 
electa  por las entidades donde se ubica 
el Tren Maya, para supervisar el avance 
del salvamento arqueológico; agregó que 
hará el recorrido en el tren de Campeche 
a Cancún.

Sobre la supuesta investigación de 
la UIF contra Carlos Loret de Mola, 
expresó: "¿Cómo vamos nosotros a 
estar persiguiendo a un periodista?, su 
problema es que perdió credibilidad, si la 
tenía, y están en una situación bastante 
lamentable...; nosotros no perseguimos a 
nadie".


